
 EL PACTO PSOE – IU SE ROMPE A LOS 3 AÑOS DE SU FIRMA
 HA SIDO UN AUTÉNTICO DESPROPÓSITO

LA CIUDAD ESTÁ SUMIDA 
EN EL MÁS ABSOLUTO DE LOS ABANDONOS 

  EL BORRACHO Y EL ENCUBRIDOR

BOLETÍN Nº3

  DEFINICIÓN DE BORRACHO: Que tiene alteradas temporalmente las capacidades 
físicas y mentales por un consumo excesivo de alcohol. 

 DEFINICIÓN DE ENCUBRIDOR: Que encubre a un delincuente o un delito. 

“TANTO PECA EL QUE ROBA EN LA HUERTA, 
COMO EL QUE GUARDA LA PUERTA “



ACCIDENTE EN LA MADRUGADA DEL DOMINGO EN LAS VALLAS DEL KAVAFIS, 
AQUEL 12 DE DICIEMBRE DE 2021.

 Quien guarda silencio ante lo que está sucediendo, se convierte en cómplice.

Desde la noche del 12 de diciembre, el concejal responsable del Área de 
Seguridad Ciudadana y alcalde de Astorga, sigue resguardado detrás de las 
paredes de la Casona sin salir a la luz pública a explicar con detalle qué ocurrió 
la madrugada de ese domingo y 10.500 astorganos reclaman explicaciones.
Quieren tener claro cómo sucedieron los hechos y qué responsabilidades 
pueden derivarse de los mismos.

Es impresentable, que el máximo responsable de la seguridad ciudadana, siga 
guardando silencio de la mano del otro protagonista, el portavoz de IU y teniente 
de alcalde, quien ha resultado implicado, según los informes policiales, en lo 
ocurrido esa noche. Ambos están siendo cómplices ocultando la verdad a los 
astorganos, en una época en la que tanto PSOE como IU exigen a los demás la 
máxima transparencia.

  No vamos a consentir que el famoso cortijo de Perandones vuelva a 
instaurarse en Astorga. 

Denunciaremos las prácticas caciquiles de este señor donde corresponda y no 
nos van a amedrentar. Desde el Partido Popular, hemos querido esclarecer, 
desde el primer día, unos hechos a todas luces curiosos, accidente de 
madrugada, vehículo que se fuga del lugar, presencia del portavoz de IU oculta 
en los primeros informes presentados, testigos que identifican al conductor…y 
Por todo ello, al día siguiente solicitamos al Sr. Alcalde, mediante escrito de 
fecha 13 de diciembre de 2021, la documentación siguiente:

•   Copia del parte de servicio realizado por los Agentes de la Policía Local durante 
el turno de trabajo de la noche entre el sábado 11 y el domingo 12 de diciembre 
de 2021, incluidos los posibles atestados elaborados durante el mismo.

•   Por parte la Jefatura de Policía Local, siguiendo indicaciones de la Alcaldía, 
se puso a nuestra disposición el parte de actuaciones n.º 466/2021 y una 
ampliación del mismo fechada el 12 de diciembre de 2021.

•   El 29 de diciembre de 2021 se solicita, ante las informaciones aparecidas en 
diferentes medios, copia de los diferentes atestados o informes realizados 
por la Policía Local en días siguientes a la elaboración del primer informe.

  El día 11 de enero de 2022, se procede por concejales de este Grupo a la 
consulta de los expedientes obrantes en las dependencias de la Policía 

NOTA DE PRENSA DEL DÍA 14 DE ENERO DE 2022 



Local, entregándose un nuevo informe que no coincide más que en parte 
con el anterior, pero se da la circunstancia que aparece fechado el 12 de 
diciembre de 2021, a las 8:30 horas.

 En este último informe, aparecen las siguientes diferencias con los anteriores:

•   Hay declaraciones que no existían en el informe anterior, tanto del teniente de 
alcalde, como de una persona que dice ser su pareja.

•   En este informe, los agentes actuantes indican que se procedió a efectuar 
prueba de alcoholemia dos veces al señor teniente de alcalde y portavoz de IU. 

•   Se hace constancia del vehículo que se vio implicado en el accidente, su 
propietario y que se dio a la fuga tras el choque.

Hay cuestiones que nos parecen gravísimas y de las que pediremos cuentas al 
Sr. Alcalde: ¿cuál fue su intención al ocultarnos durante un mes la existencia 
de este segundo informe? ¿por qué no se nos facilitó junto al primero si ambos 
son de fecha 12 de diciembre? ¿Pretendía ocultarnos la implicación de su 
compañero de gobierno?. La mentira, tiene las patas muy cortas. 



El alcalde se ha negado a facilitarnos copia de este segundo informe. Informe 
que por otra parte ha sido requerido por la Policía Nacional para su remisión 
al juzgado dentro del procedimiento que hay abierto para el esclarecimiento de 
estos hechos.

De los datos que aparecen en este informe y del comportamiento mezquino y 
ocultista del Alcalde, deducimos, de una manera clara e inequívoca, que nuestro 
alcalde está intentando tapar todo en colaboración con su teniente de alcalde.

  Los ciudadanos, los 10.500 astorganos piden, exigen y se merecen, una 
comparecencia pública del alcalde y que aclare qué pasó esa noche. 
No puede seguir guardado en La Casona sin dar explicaciones. Si el 
alcalde, no está dispuesto como concejal de Seguridad Ciudadana a dar 
una explicación coherente de lo que sucedió, debe coger de la mano a su 
Teniente Alcalde y marchar juntos para casa.

  Volvemos aquí a recordar al gurú de la izquierda, Pablo Iglesias, que decía 
que: ”en política no se pide perdón se dimite “.

Y no nos olvidemos del refranero español “Tanto peca el que roba en la huerta, 
como el que queda a la puerta”.

GRUPO DE CONCEJALES DEL PARTIDO POPULAR DE ASTORGA



Estamos atónitos con nuestro teniente de alcalde, el señor Jáñez. No damos 
crédito a sus palabras, dado que es un hombre tan inteligente que fue a 
declarar a la Policía Nacional en condición de detenido y dice que “yo no lo 
sabía”. Roza el esperpento este camarada comunista que dio lecciones de 
moral y ética a políticos y empresarios de toda la provincia durante 3 años. 

  Hemos visto que a un par de medios de comunicación (astorgaredacción 
e Ileon), a los que realizó declaraciones, mintió otra vez. 

Y no somos nosotros quien lo dice; ha sido la propia Subdelegación del 
Gobierno, tras preguntas de los periodistas: “este señor acudió a la Comisaría 
de Policía en calidad de detenido”. Y recordar que el subdelegado del Gobierno 
está nombrado por el PSOE. ¡Cómo se puede negar tal evidencia! ¡Hasta qué 
punto quiere llegar este señor mintiendo a todos los astorganos! 

•   ¿Porqué el teniente de alcalde de Astorga quiere seguir ocultando la verdad?

•   ¿Por qué a día de hoy ningún periodista ha escuchado de su boca qué fue lo 
que ocurrió esa noche loca de sábado que tuvo nuestro teniente de alcalde?

Llevamos casi 2 meses desde que ocurrieron los hechos y nos preguntamos: 
¿Cuanto tiempo más hay que aguantar para que nuestro alcalde y su teniente 
de alcalde den explicaciones públicas de todo lo que ocurrió esa noche? 

JUNTA LOCAL DE 11-2-2022 

  Hay que tener mucha cara 
para decir el Sr. Jañez 
que “ lo suyo es un juicio 
político y mediático”. 

  Mientras crece una nue-
va planta trepadora en 
la ciudad con dos brotes 
verdes que llevan la ge-
nética PSOE E IU, la hoja 
de roble ha desaparecido. 



¿Por qué a vosotros, los periodistas, tampoco os ha 
contado lo que sucedió aquella noche y a los 10.500 
astorganos que le pagamos el sueldo tampoco 
y no ha dado una explicación pública, sincera y 
coherente, con honestidad de lo que sucedió ese 
sábado noche, mientras que él, en el pasado, 
repartió lecciones éticas y morales a todo el mundo? 
No conviene olvidar que en estos dos meses, pese a 
que se rompió mobiliario urbano y se fugó, le hemos 
pagado 8.100€ todos los astorganos. 

Y por qué actúa así el que hasta hace poco tiempo 
dijo que era la hoja de roble frente a la “enredadera”. Ahora, resulta que otra planta 
trepadora ha vuelto a nacer en esta ciudad con dos brotes verdes y llevan la genética 
de PSOE e IU, hasta donde puede crecer esta planta es una incógnita al día de hoy. 

Ahora el Alcalde y él están enredados en sus propias mentiras y falsedades. 
¿Qué ha sido de esa hoja de roble? 

  Queremos hacer un llamamiento a la Asamblea Local de IU, donde sabemos 
que hay muchas personas trabajadoras y honestas para que pidan a su 
portavoz que asuma la verdad y de explicaciones públicas sobre lo que pasó 
esa noche y que todo lo que pidieron a los demás políticos de otros partidos 
él empiece a hacerlo. 

  Solicitamos que no hagan como Pilatos y se laven las manos, porque cuando 
llegue la verdad será tarde y ellos serán cómplices de su portavoz. 

Desde aquí, queremos enviar un mensaje al coordinador de IU a nivel provincial, 
para que dé la cara y no se esconda, porque no puede ser que siempre vea la paja 
en el ojo ajeno y no vea la viga que tiene en el suyo”.

No hace mucho tiempo, el señor Jáñez decía estas palabras textuales: “pedimos 
la dimisión de estos concejales ante el daño profundo que están causando a 
nuestra ciudad de Astorga. La ciudad no se merece estar un día sí y otro también 
en los diferentes medios de comunicación”. Que aplique para él y su compañero 
de equipo de gobierno sus propias palabras más pronto que tarde. 

La Junta Local del Partido Popular manifesta todo su apoyo al grupo de concejales 
por su trabajo, para que todos los ciudadanos sepan la verdad: “Trabajáis dentro del 
ordenamiento jurídico y el Alcalde está perdido y enredado en sus propias mentiras”. 

Y por último, vale la pena recordar unas palabras que dijo nuestro premio Nobel, 
Camilo José Cela: “Lo malo de los que se creen en posesión de la verdad es que 
cuando tienen que demostrarlo no dan ni una“ 

JUNTA LOCAL DEL PARTIDO POPULAR DE ASTORGA

“AHORA, RESULTA QUE 
OTRA PLANTA TREPADORA 
HA VUELTO A NACER EN 
ESTA CIUDAD CON DOS 
BROTES VERDES Y LLEVAN 
LA GENÉTICA DE PSOE E 
IU, HASTA DONDE PUEDE 
CRECER ESTA PLANTA 
ES UNA INCÓGNITA  
A DÍA DE HOY” 



DIARIO DE ASTORGA - 25 DE ENERO DE 2022

Por dos veces el teniente de alcalde, José María Jáñez, dio 0,67 mmgr/litro en sangre casi 
dos horas después de producirse el choque contra las vallas de Mártires de Somiedo y 
presuntamente darse a la fuga con el coche de su padre
ASTORGA DIGITAL / DIARIO DE ASTORGA, quien ha publicado en exclusiva los incidentes 
del denominado «caso Jáñez» ha tenido acceso a nuevos detalles de la investigación que 
se mantiene abierta por la Policía Nacional. En un segundo informe de la Policía Local se 
reconoce que  en la madrugada del 12 de diciembre el coche del padre del teniente de 
alcalde se dio a la fuga fuga tras el choque contra las vallas peatonales de la Avenida 
Mártires de Somiedo. Los hechos acaecieron sobre las 4,30 horas de la madrugada.
La Policía local indica que a los 20 minutos encontraron el que «efectivamente se deducía 
como coche autor del accidente» al comprobar que le faltaban restos «de rueda y de parte 
delantera del vehículo, wolskwagen bora». Localizaron al padre y posteriormente al hijo, 
José María Jáñez, con quienes acudieron al lugar de los hechos en Mártires de Somiedo. 
Elena, pareja actual del político, insistió en declarar que era ella la que conducía.
A ambos se efectuaron pruebas de alcoholemia. La chica dio 0,0 pero el teniente de alcalde 
de Astorga por dos veces dio 0,67 mililitros de alcohol en sangre. Darse a la fuga es un delito 
recogido en el artículo 129.2 por no comunicar los hechos, además de otro delito por daños 
a los bienes municipales. Sin embargo, el supuesto falso testimonio al existir denunciantes y 
testigos del accidente puede comprometer aún más a la pareja, dado que se afirma que quien 
conducía «era José María Jáñez» en la documentación recabada por la Policía Nacional.

RECORTES DE PRENSA DE DIARIO DE LEÓN Y ASTORGADIGITAL 

https://www.astorgadigital.com/el-teniente-de-alcalde-janez-dio-por-dos-veces-positivo/262740

DIARIO DE LEÓN. 19 DE ABRIL DE 2022, 3:34
https://www.diariodeleon.es/articulo/provincia/janez-declara-juzgado-astorga-accidente-fu-

ga/202204190334522212487.html

TRIBUNALES | JÁÑEZ DECLARA ANTE EL JUZGADO DE ASTORGA POR EL ACCIDENTE 
CON FUGA. El juez investiga la identidad del conductor del vehículo siniestrado
El teniente de alcalde de Astorga, José María Jáñez, de IU, declaró ayer en los juzgados de 
Astorga por su presunta implicación en el accidente de tráfico ocurrido en la madrugada 
del pasado 12 de diciembre en la calle Mártires de Somiedo de Astorga, en el que el 
vehículo siniestrado se dio a la fuga tras derribar unas vallas peatonales.
El caso está siendo investigado por el juzgado tras la investigación de la Policía Nacional 
iniciada a raíz de la denuncia presentada por un testigo del siniestro que afirma haber 
reconocido a Jáñez como conductor del vehículo. Se da la circunstancia de que fue la 
pareja del concejal quien, ante la Policía Local, se autoinculpó del accidente, después de 
ser localizada por los agentes junto al teniente de alcalde una hora después del accidente 
en el domicilio que comparten y en cuya puerta estaba estacionado el vehículo siniestrado, 
propiedad de la familia del concejal.
En los informes realizados por la Policía Local figura que tanto el edil como su pareja 
fueron sometidos a sendos controles de alcoholemia poco tiempo después del incidente, 
aunque sólo Jáñez dio positivo en las pruebas realizadas.



La Policía Nacional remitió las diligencias al juzgado de Astorga el pasado mes de febrero, 
después de haber tomado declaración al teniente de alcalde, que fue llamado a comisaría 
en calidad de detenido para preguntarle si quería cambiar su declaración antes de que las 
diligencias pasaran a disposición judicial.
Los grupos políticos en la oposición, PP y UPL, han reclamado reiteradamente la dimisión 
del edil, socio de gobierno del alcalde del PSOE, Juan José Alonso Perandones, así como 
la del propio regidor a quien han acusado de «encubrir» a su número dos en el consistorio.

DIARIO DE LEÓN. 9 DE FEBRERO
https://www.diariodeleon.es/opinion/editorial/mas-madera-caso-janez/202202091206462189928.html

EDITORIAL | MÁS ‘MADERA’ EN EL CASO JÁÑEZ
Negar lo evidente es una estrategia política que suele desembocar en el descarrilamiento. 
El afán del alcalde de Astorga, Juan José Alonso Perandones, por restar trascendencia 
al escándalo que envuelve a su teniente de alcalde, encuentra su eco en Izquierda 
Unida, partido al que pertenece José María Jáñez. Ahora su caso está en el Juzgado, se 
ha conocido que dio dos veces positivo en el control de alcoholemia, que las pruebas y 
testimonios apuntan que sí conducía el coche en el momento del accidente... y que desde 
entonces ha mentido sin ningún escrúpulo. Con toda esta carga de episodios lamentables, 
el caso Jáñez ya pasa de la Comisaría al Juzgado. Tras oír tantas invitaciones a dimitir, 
cesar, trazas líneas rojas... resulta vergonzoso que se insista en restar importancia a este 
episodio. No son pocos los que han abandonado su carrera política acosados por positivos 
al volante o hechos menores. Pero en Astorga parece que vale todo...

DIARIO DE ASTORGA, 9 DE MARZO DE 2022
https://www.astorgadigital.com/la-mayoria-cree-que-janez-debe-dimitir/265686

LA MAYORÍA DE LOS LECTORES CREEN QUE JÁÑEZ DEBE DIMITIR COMO TENIENTE DE ALCALDE
El 84 por ciento de los participantes en la encuesta digital considera que la dimisión del 
teniente de alcalde tendría que producirse para dar ejemplo como antes él pedía a otros 
ediles.

Resultados de la encuesta temporal Astorga Digital/Diario de Astorga. En esta ocasión 
sobre el polémico caso del teniente de alcalde de Astorga, José María Jáñez y los hechos 
ocurridos con el accidente del vehículo de su padre en la Calle Mártires de Somiedo el 
pasado mes de diciembre y del que está siendo investigado judicialmente. La gran mayoría 
de lectores internautas, un 84 por ciento que equivalen a 199 votos consideran que «sí, 
hay suficientes irregularidades y motivos. Él lo pedía también antes a otros investigados».

Muy atrás en segundo lugar, con un 9 por ciento, 21 clics, se sitúa la respuesta que cree 
que «hay que esperar a ver si hay juicio y su resultado».

Finalmente. Los que no consideran la situación y los hechos suficientes. «No. No hay 
motivos», un 8 por ciento, 18 votos.

Ahora saquen ustedes sus propias conclusiones, no sin antes darles a todos los gracias 
por su participación en este género de opinión abierto al público.



DIARIO DE LEÓN. 11 DE MARZO DE 2022, 11:11
https://www.diariodeleon.es/articulo/el-gallo/pudor-astorga/202203111109492200489.html

EDITORIAL | SIN PUDOR EN ASTORGA
En completo silencio en el órgano de debate: el Pleno. Sin rendir cuentas políticas. Eso 
en un cargo público, al que le leyeron literalmente todo tipo de informes periciales y 
policiales sobre sus andanzas nocturnas en un coche, con siniestro incluido, y con daños 
al mobiliario urbano. El edil de Izquierda Unida del Ayuntamiento de Astorga, José María 
Jáñez, se aferra al sillón y desoye las peticiones de dimisión que le llueven desde todos 
los frentes. Es cierto que el caso está judicializado. Pero al igual que se exige en otras 
instituciones y a otros políticos, aquí también resulta imprescindible que se aplique esa 
intolerancia absoluta hacia los que tienen causas abiertas, o incluso sospechas, un criterio 
que parece que varía en su partido en función de la persona de la que se trate. El Pleno 
de Astorga de, ayer para analizar lo ocurrido con Jáñez y su procedimiento en un Juzgado 
de Astorga, sirvió para airear la profundidad de las acusaciones. Y para probar la defensa 
numantina que realiza el alcalde, el socialista Juan José Alonso Perandones, hacia el 
concejal que le mantiene en el cargo.

DIARIO DE LEÓN. 14 DE ABRIL DE 2022, 11:18
https://www.diariodeleon.es/opinion/editorial/hipocresia-caso-janez/202204141118402211394.html

EDITORIAL | «HIPOCRESÍA» EN EL CASO JÁÑEZ
Han pasado casi cuatro meses desde el accidente de tráfico en el que se vio involucrado el 
concejal de Izquierda Unida de Astorga, José María Jáñez, y cada día que pasa se evidencia 
que hay mucho que tapar en el Ayuntamiento de esta localidad. La «hipocresía» de PSOE 
y Podemos, como denunció ayer de nuevo el PP, les permite mantener un espeso silencio 
que amplía las responsabilidades sobre lo ocurrido. Si en un primer momento fueron 
señalados el propio edil —que dio dos veces positivo en los controles de alcoholemia— y 
el alcalde Juan José Alonso Perandones —al ordenar la urgente reparación del mobiliario 
urbano— el paso de los días también involucra directamente a los mandatarios de sus 
partidos. Desde IU-Podemos incluso se actuó con singular descaro al llevar a Jáñez en 
las listas electorales del 13-F. Y en la jefatura socialista nadie se ha parado siquiera a 
cuestionar si vale todo en Astorga...

DIARIO DE ASTORGA, 18 DE ABRIL DE 2022
https://www.astorgadigital.com/janez-acude-a-declarar-al-juzgado-por-su-presunta-implicacion-en-el-acci-

dente-de-martires-de-somiedo/268944

ASTORGA DIGITAL | JAÑEZ ACUDE AL JUZGADO
Al teniente de alcalde se le imputa, presuntamente, la autoría de daños materiales, delito de 
fuga y, ahora, falso testimonio, ya que existen dos testigos presenciales que, este lunes, han 
ratificado en su declaración que era Jáñez el que conducía el coche implicado en el accidente.
José María Jáñez, teniente de alcalde del Ayuntamiento de Astorga, ha acudido este 
lunes al juzgado de la ciudad para declarar, como denunciado, por el accidente ocurrido 
en diciembre del pasado año en la calle Mártires de Somiedo, en el que un vehículo se 
estrelló contra las vallas de dicha vía y se dio a la fuga.



Al edil se le imputa, presuntamente, la autoría de daños materiales, delito de fuga y, ahora, 
falso testimonio. Dos testigos presenciales del accidente acudieron poco después de las 
9.30 horas de este lunes a ratificar su declaración en la que afirman que era el teniente de 
alcalde el que conducía el coche y se dio posteriormente a la fuga.
A las 10.30 horas, Jáñez llegaba a los juzgados aunque no quiso dar ninguna declaración 
previa a este medio. Una joven también acudió a declarar, presuntamente la pareja del 
teniente de alcalde de Astorga a la que su versión asume que era ella quien conducía y se 
dio a la fuga. Hace dos meses, el concejal ya estuvo, en calidad de detenido en la Comisaría 
de la Policía Nacional donde se le leyó sus derechos y se le tomó declaración por dicho 
accidente de tráfico.
Accidente de Mártires de Somiedo
En la madrugada del 12 de diciembre, un vehículo impactó contra las vallas de la calle 
Mártires de Somiedo, y se dio a la fuga. Según informes de la Policía Local de Astorga 
era una mujer la que ocasionó los daños materiales: «La Policía Local encontró el coche 
involucrado en el accidente, en la plaza de la Catedral, y comprobaron que era el vehículo 
autor de los daños, por lo que obtienen los datos del titular del coche, y creen que puede 
ser el hijo del propietario del vehículo el implicado en el accidente«.
«Tras la comprobación del domicilio del supuesto autor, acuden los agentes a su domicilio, 
y la mujer que le acompaña asegura que fue ella la causante del accidente debido a 
un despiste, y como no conocía los daños realizados se fue. La mujer acompañó a los 
agentes, le hicieron la prueba de alcoholemia y dio 0,0. Más tarde, se realiza la prueba a 
su acompañante masculino y da 0,69 miligramos/litro», concluyen en el informe.



Estas son las palabras de nuestro alcalde haciendo una valoración de las 
circunstancias que han acontecido y acontecen en la presente legislatura. 
Analicemos la “herencia” a la que hace referencia con datos precisos: el 
remanente del presupuesto anual se fijó en más de 3,1 millones de euros, la 
deuda sobre el presupuesto se fijó en torno al 15% y se reservaron 1,6 millones 
de euros para obras que finalmente nunca se hicieron. 

Los datos económicos actualizados, avanzada la legislatura son los siguientes: 
remanente del ejercicio 2021 fue de 2,3 millones de euros, la deuda se ha aumentado 
en un 26% fijándose ahora en el 45 % del actual presupuesto anual, el cual está 
fijado en 9,2 millones de euros (supone alrededor de 4,1 millones de euros). 

En declaraciones vertidas a los medios de comunicación en este mismo mes de 
junio, después de presentar la renuncia a sus delegaciones, los dos ediles de 
IU han declarado, entre otras cosas, que “hemos hecho lo que hemos podido, 
más bien lo que nos han dejado… Esto no se construye en un día, pero la cosa 
se complica cuando la otra parte del equipo de gobierno, además de entorpecer, 
hace acto de mala fe ralentizando los procesos y difundiendo únicamente lo que 
sale bajo sus siglas, con mentiras y medias verdades” .

Pues bien, si ponemos en relación la idea de “herencia” que nos plantea el alcalde 
con la declaración de los miembros de IU hasta ahora en el gobierno, ¿a qué 
conclusión se llega? 

  ¿Encontrarse las arcas municipales con las cuentas saneadas y deuda pública 
mínima es una “mala herencia”, como da a entender nuestro alcalde? 

  Si es tan mala la herencia recibida, ¿por qué nuestro equipo de gobierno la 
ha dilapidado aumentando la deuda en un 26% aproximadamente? 

  Si el alcalde miente, según dicen los de IU ¿entendemos que han sido 
partícipes y cómplices, como mínimo, de estos engaños y mentiras? ¿Todo 
por un suculento sueldo? 

JUNTA LOCAL DEL PP

  “En esta legislatura que, por circunstancias heredadas, excepcionales, 
asimismo por la pandemia, con su repercusión en la salud pública, en 
la economía y en la gestión diaria, resulta francamente complicada, y 
no pocas veces dolorosa” 

LOS TRES AÑOS DE MENTIRAS Y MEDIAS 
VERDADES DE NUESTRO ALCALDE, SEGÚN IU



Pues no olvidemos que han renunciado a sus cargos tras aprobar con sus apoyos 
el presupuesto anual municipal, el cual es susceptible de prórroga para el año 
que resta de legislatura. 

Y ya son 3 los concejales que en esta legislatura han dimitido en 2 años del 
equipo de gobierno, por algo será… 

En sesión de investidura (5 de julio de 2019), nuestro alcalde manifestó lo 
siguiente: “… Vayamos a lo real, a luchar por desarrollar nuestro polígono y el 
empleo, a dotar a la ciudad de infraestructuras básicas pendientes como una 
nueva red de colectores, sentar los reales en España y Europa con nuestro 
patrimonio, turismo…”. 

Hemos visto al día de hoy que nada de esto se ha cumplido con la ciudad y con 
sus vecinos. Cada día menos población y nada de desarrollos industrial. 

José Luis Nieto Martínez presidente de la junta local declaró que “Gobernar no va 
de derechas o izquierdas, sino de protegernos de esta cuadrilla de aficionados. 
Nada han hecho por la ciudad, salvo llevar buenos sueldos para su casa.” 

Otro área especialmente importante y afectada por la gestión de nuestro equipo 
de gobierno es la referente a las ayudas sociales de libros y material escolar; 
éstas han dejado de funcionar al eliminar por completo el acceso de la clase 
media al modificar sus requisitos de acceso, a pesar de ser el momento donde 
más necesarias e imprescindibles se hacen para demasiadas familias en nuestra 
ciudad. La mitad de familias son las beneficiadas de las ayudas. 

Desde aquí se solicita de forma reiterada que estas ayudas se promuevan 
haciéndolas extensivas y favoreciendo al máximo de personas posibles. 

En relación a nuestras pedanías, la situación que sufren es de abandono total y 
falta de consideración, sin tenerles en cuenta para nada. El revulsivo prometido 
por este equipo de gobierno ha resultado un auténtico fracaso lleno de mentiras 
y abandono. 

Como conclusión, los integrantes de la junta local por unanimidad manifestaron 
que en estos 3 años la ciudad y su desarrollo económico en nada a mejorado 
como prometieron y la ciudad en su conjunto está con peor mantenimiento de 
espacios públicos y dejadez en el día a día. Un auténtico fracaso ha sido el pacto 
para la ciudad. 

Por último, es preciso anunciar que la Junta Local del Partido Popular de Astorga 
va a iniciar una campaña informativa para explicar a nuestros ciudadanos la 
gestión que ha realizado desde el inicio de esta legislatura que ya dura tres años 
el equipo de gobierno social comunista. 

JUNTA LOCAL DEL PARTIDO POPULAR DE ASTORGA.



VALORACIÓN DE IU  |  24 DE JUNIO DE 2022 
https://www.astorgadigital.com/los-ediles-de-iu-achacan-la-ruptura-del-pacto-con-el-psoe-al-autorita-

rismodel-alcalde-tenemos-un-chaleco-moral-que-nos-protege-de-prostituir-la-politica-callando-ante-actitu-
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NATALIA A. TURRADO |  
LOS EDILES DE IU ACHACAN 
LA RUPTURA DEL PACTO AL 
«AUTORITARISMO» DEL ALCALDE: 
«TENEMOS UN CHALECO 
MORAL QUE NOS PROTEGE 
DE PROSTITUIR LA POLÍTICA 
CALLANDO ANTE ACTITUDES 
TOTALITARIAS»

Jáñez y Bautista acusan al regidor de “vivir anclado en el pasado” y aseguran que “han hecho 
lo que les han dejado”: “Quizá formando parte de la oposición, el alcalde se vea en la obligación 
de democratizar sus decisiones”
José María Jáñez y Nuria Bautista han dado este viernes las razones por las que su partido, 
Izquierda Unida, ha decidido romper el pacto con el PSOE y salir del equipo de gobierno del 
Ayuntamiento de Astorga.

Nuria Bautista ha comenzado diciendo que se ha llegado a esta situación «por ver el vaso 
colmado repetidas veces»: «Estoy aquí porque tengo un chaleco moral que me protege de 
prostituir la política callando ante actitudes totalitarias por un sueldo y no va a ser así, 
prefiero pasar a formar parte de la oposición pues, aunque parezca irónico, quizá sea la 
única forma de que el señor alcalde se vea en la obligación de democratizar sus decisiones».

«Estos tres años hemos hecho lo que hemos podido, más bien lo que nos han dejado. 
Llevábamos una mochila de propuestas muy ambiciosas como devolver a Astorga la 
municipalización de la recogida de residuos urbanos, limpieza viaria y punto limpio. Esto no 
se construye en un día, pero la cosa se complica cuando la otra parte del equipo de gobierno, 
además de entorpecer, hace acto de mala fe ralentizando los procesos y difundiendo 
únicamente lo que sale bajo sus siglas, con mentiras y medias verdades. Este pacto se 
intentó ningunear desde el principio cada vez de forma más evidente», añadió Bautista.

La edil alegó que al alcalde «se le fue olvidando» que si ha sido alcalde «no ha sido por 
mérito propio, sino por voluntad de la asamblea de IU, de creer que otra forma de gobernar 
era posible».

«Nuestro objetivo desde del minuto uno era gobernar para devolver a la ciudad una pequeña 
parte de lo que ha perdido en estos años, pero sabíamos que no iba a ser fácil con una 
persona al frente que vive anclada en el más absoluto de los pasados«, añadió.

«No ha sido fácil pero gracias al pacto conseguimos llevar a cabo parte del proyecto que 
nuestros votantes decidieron hace tres años, y continuamos creyendo que este fin justificó 
nuestros medios. Era eso u otros cuatro años de políticas del PP. Este pacto se resume en 
una película mala de un intento de sheriff de que se cree dueño y señor de un ayuntamiento, 
que no debe olvidar que pertenece a los astorganos. Queremos que la ciudad avance y eso 



no es posible formando parte de este despropósito. Ha habido discusiones y promesas de 
cambio pero al cerrar el telón volvía el autoritarismo«, sentenció.

La concejala no quiere quedarse «solo con lo malo», ya que explica que han llevado a cabo 
proyectos importantes como la municipalización de la basura, el arreglo del riego de la 
piscina, la instalación de la primera compostera comunitaria en la ciudad, renovación de 
parques infantiles, la modernización de las papeleras, la instalación del rocódromo, la 
renovación de la rotonda de la avenida de Ponferrada o el acondicionamiento del Melgar: 
«Hemos hecho lo que hemos podido y más para que Astorga saliese adelante. Quedan 
muchos proyectos que esperamos materializar desde la oposición para beneficio de los más 
jóvenes porque son el futuro».

Por su parte, José María Jáñez ha comenzado su intervención destacando el trabajo de 
Bautista: «Ha sido la mejor concejala que ha tenido el Ayuntamiento de Astorga. Es todo un 
ejemplo de integridad moral y arranque».

«Nuestro pacto era de defensa férrea de los servicios públicos para defender la transparencia 
en el ayuntamiento, la participación ciudadana y el progreso de la ciudad, con todas las 
dificultades y siendo minoría. Decidimos establecer este pacto para evitar así un gobierno del 
PP, que hubiera sido dañino para la ciudad y queda claro en cada una de las intervenciones 
patéticas y ridículas que escuchamos día sí y día también. Es una oposición que demuestra 
no tener idea de gestión», continuó.

«Somos un partido con vocación de gobierno y lo seguimos siendo, pero nuestro gobierno 
no es el porque sí ni para que las cosas sigan igual que siempre ni gobernando para los de 
siempre, sino un gobierno para la mayoría social y el progreso«, alegó Jáñez.

En cuanto a su trabajo en el Consistorio ha destacado que no se han recortado servicios, no 
han subido impuestos que perjudicaran a las familias trabajadoras y pequeños autónomos, 
han intentado buscar recursos haciendo inspecciones tributarias a las empresas del sector 
eléctrico, y ha alabado la municipalización: «Desenquistamos un gran problema y ha sido 
resuelto con gran maestría. Tienen que ser muy pésimos los gobiernos que vengan para 
que tumben el proyecto que se ha iniciado. Siempre contarán con nosotros, si lo hacen de 
buena fe. Es el proyecto más importante que se ha conseguido en esta legislatura».

«Hemos hecho una gestión económica de izquierdas y ha sido brillante. La izquierda no 
solo sirve para gobernar sino que sabe llevar las cuentas del ayuntamiento, ya que dichas 
cuentas están en un estado de robustez que es notorio», añadió.

Con respecto a la Industria, el concejal cree que Astorga «tiene grandes posibilidades 
de cara al futuro» pero se han encontrado con problemas: «Por un lado las sociedades 
mercantiles, la herencia del PIA, igual que la de Mafricas, por eso se encargaron auditorias, 
y por otro, la carencia de un Plan General de Ordenación Urbana aprobado. Sin eso no se 
podía hacer nada».

«Ahora, nuestro compromiso con Astorga es programa, programa y programa. Si en Astorga 
tenemos un gobierno de izquierdas para el progreso social y económico de cara al futuro y 
coincide con el programa de IU, el actual gobierno no tendrá ningún problema en garantizar 
su viabilidad. No vamos a apoyar una moción de censura del PP«, sentenció.

Por último, los concejales han agradecido a los trabajadores del ayuntamiento su apoyo y 
esfuerzo durante estos tres años.



VALORACIÓN DEL PSOE, 23 DE JUNIO DE 2022
https://www.astorgadigital.com/el-alcalde-de-astorga-respeta-la-decision-de-los-ediles-de-iu-y-agradece-la-
labor-realizada-en-sus-funciones/274153

DIARIO DE ASTORGA | EL ALCALDE DE ASTORGA RESPETA LA DECISIÓN DE LOS EDILES 
DE IU Y AGRADECE LA LABOR REALIZADA EN SUS FUNCIONES
José María Jáñez y Nuria Bautista han presentado este jueves su renuncia a las delegaciones 
de gobierno
El alcalde de Astorga, Juan José Alonso Perandones, ha informado de que José María Jáñez y 
Nuria Bautista, concejales de Izquierda Unida, han presentado la renuncia de sus delegaciones: 
«José María Jáñez ha presentado su renuncia a las delegaciones de hacienda, desarrollo 
económico e industrial, a la condición de 1.º teniente de alcalde, a formar parte de Junta de 
Gobierno Local, a la participación en las sociedades mercantiles y al resto de delegaciones 
conferidas en virtud de mi condición de concejal del gobierno municipal» y Nuria Bautista 
“renuncia a las delegaciones de medio ambiente y pedanías”.
«Esta alcaldía, como no puede ser de otra manera, respeta la decisión tomada por ambos 
corporativos municipales, agradece la labor realizada en sus funciones en beneficio del 
progreso y bienestar de la vecindad y, al tiempo, manifiesta su deseo de seguir contando con 
su colaboración en pro de la ciudad en su nuevo cometido municipal», concluyó el regidor.



TRES AÑOS DEL PACTO PSOE – IU,  
DONDE LA DESIDIA Y EL ABANDO SON UNA 

CONSTANTE EN TODA LA CIUDAD

  Estado de nuestras rotondas

  Estado de parque para perros



  Estado del camino De Santiago  
a su paso por la ciudad

  Mantenimientos que no se hacen, 
fuentes que no se arreglan...

  No se recoge cuando se desbroza



TRES AÑOS DEL PACTO PSOE – IU,  
DONDE LA DESIDIA Y EL ABANDO SON UNA 

CONSTANTE EN TODA LA CIUDAD

  Nuestros pueblos, llenos de maleza y malas hierbas

  Papeleras sin vaciar

  Aparcamiento inundado

  calles llenas de malas hierbas

  Descuido y abandono



 Deterioro de parques infantiles

  Descuido y abandono general



1. Izquierda Unida plantea reforzar las Brigadas municipales con más personal. 
2.  Izquierda Unida plantea una reforma de la Ordenanza para estimular la llegada de 

empresas a Astorga. 
3.  Izquierda Unida plantea la elaboración de un mapa de barreras arquitectónicas para 

eliminarlas. 
4.  Izquierda Unida propone crear un mercado ecológico que fomente el mercado local y 

la agricultura de cercanía. 
5.  Izquierda Unida propone cobrar el IBI de la Iglesia por los espacios de los que se 

beneficie económicamente. 
6.  Los Concejales de Izquierda Unida hacen públicas sus retribuciones municipales es-

tando en la oposición. (Gobernando no lo hicieron) 
7.  Izquierda Unida reclama al PP-PAL medidas concretas para frenar la despoblación. 
8. Izquierda Unida reclama un comedor escolar de verano. 
9.  Izquierda Unida se queja ante el Procurador del Común de que la Alcaldía le impide 

acceder al Ayuntamiento por las tardes. 
10.  Izquierda Unida urge la aprobación de una Ordenanza que regule las bolsas de empleo. 
11.  Izquierda Unida propone modificar la Ordenanza de recaudación del IBI con criterios 

sociales, económicos y ambientales. 
12.  Izquierda Unida denuncia de la Ordenanza de terrazas sigue en punto muerto. 
13.  Izquierda Unida pregunta al Ayuntamiento si tiene un plan ante la escasez de agua. 
14.  Izquierda Unida plantea que la ciudad se mueva para que Decathlon ubique su centro 

logístico en el polígono de Astorga. 
15.  Izquierda Unida pide explicaciones al PP-PAL sobre la falta de visibilidad en una parte 

de las butacas del Teatro Gullón. 
16.  Izquierda Unida pregunta hasta cuando permanecerá cerrado el aparcamiento del 

Melgar. (Un año permaneció cortada al tráfico la calle Correos). 
17.  Izquierda Unida pide la admisión real de niños con necesidades especiales educativas 

en los servicios municipales. 
18.  Izquierda Unida cree que el pacto PP-PAL “Lo que sabemos es que ha habido cambio 

de votos por sueldos”. (Sin comentarios). 
19.  Izquierda Unida exige al Gobierno de Astorga “máxima transparencia” en las contra-

taciones y procesos selectivos. (Sin comentarios). 
20.  Izquierda Unida dice “Ustedes construirán el Mirador de la Brecha para que nos aso-

memos a ver como sigue marchando la gente”. 

EJEMPLO DE ALGUNAS PROMESAS DE IZQUIERDA UNIDA

COMO DIJO ALEXANDER POPE, POETA INGLÉS, “ EL QUE DICE UNA MENTIRA 
NO SABE QUE TAREA HA ASUMIDO, PORQUE ESTARÁ OBLIGADO A INVENTAR 

VEINTE MÁS PARA SOSTENER LA CERTEZA DE ESTA PRIMERA”

COMO DIJO EL ESCRITOR INGLÉS WILLIAN HAZLITT “EL ÚNICO VICIO QUE NO 
PUEDE SER PERDONADO ES EL DE LA HIPOCRESÍA, EL ARREPENTIMIENTO 

DEL HIPÓCRITA ES HIPOCRESÍA EN SÍ MISMO”.


